
 

1 

 

 
 
 

5ième ASSEMBLÉE ORDINAIRE DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
DU CONSEIL DE QUARTIER DE SAINT-ÉMILE 

Mardi 18 juin 2024 à 19h 15 
Conseil de quartier de Saint-Émile 

Rencontre au Centre communautaire de Saint-Émile 
2200, rue de la Faune salle ABC 

 
PROCÈS-VERBAL 

 
 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS  
 
Mme Manon Therrien     Présidente 
Mme Geneviève Lemieux    Secrétaire 
M. David Routhier     Trésorier 
Mme Christine Bernier    Administratrice 
M. Samuel Dufresne     Administrateur 
M. Kim Dumont     Administrateur 
M. Robert Tremblay     Administrateur 

  
ÉTAIENT ABSENTS 
 
Mme Sophie Verret     Administratrice 
M. Steeve Verret     Conseiller municipal du district de Lac 

Saint-Charles-Saint-Émile 
 
 
 

 
IL Y AVAIT QUORUM : OUI  
 

 
ÉTAIENT ÉGALEMENT PRÉSENTS 
 
 
 
Mme Sayana Khuon     Conseillère en consultations publiques 
Mme Henriette Lafond    Secrétaire de soutien 
 
 
 
 
Aucun citoyen était présent. 
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
 
Mme Manon Therrien présidente, ouvre l’assemblée à 19h23 
 
 

2. LECTURE ET ADOPTION DE l’ORDRE DU JOUR 
 

Il est proposé par Mme Christine Bernier et appuyé par M. David Routhier d’adopter l’ordre du jour. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 28 MAI 2024 
 
Mme Christine Bernier propose l’adoption du procès-verbal de l’assemblée ordinaire du conseil de 
quartier du 28 mai 2024 avec les modifications apportées. 
 
Mme Désirée Nsanzabera appuie.  
 
La proposition est adoptée à l’unanimité 
 
 

4. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL 
 

Résolution CQSÉ - 24 - CA - 19 
Demande de précision sur la réponse du RTC concernant le Flexibus 
La Ville répond qu’il est impossible de modifier le trajet du Flexibus 
 
Les membres du conseil ne sont pas satisfaits de la réponse car plusieurs citoyens doivent aller à 
l’hôpital et au CLSC. Le conseil fera un suivi en septembre. 
 
Résolution CQSÉ - 24 - CA - 22 
Transfert des terrains au sud de la piste cyclable 
 
Le conseil n’a pas eu de réponse. 
Pour les transferts de terrains, il faut modifier la carte de la Ville. 
 
Résolution CQSÉ - 24 - CA - 23 
Présentation de la nouvelle règlementation sur les foyers 
 
Le conseil n’a pas encore reçu de réponse relancera la demande en août si la Ville n’a pas donné 
de date pour la présentation. 

 
*Les résolutions concernées et les réponses de la Ville sont recopiées en annexe à la fin du 
document. 

 
 

5. TRÉSORERIE 
 
M. David Routhier mentionne qu’au 31 mai, il reste 2961.00$ dans le compte du conseil. 
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Paiement des frais de secrétariat 
 

Résolution - CQSE - 24 - CA - 25 
 

M. David Routhier demande une résolution pour le paiement d’un chèque de 100.00$ à Mme 
Henriette Lafond pour les frais de secrétariat du procès-verbal du 28 mai 2024. 

 
M.me Désirée Nsanzabera appuie 

 
La résolution est adoptée à l’unanimité. 

 
 
 
Paiement de frais de produits de nettoyage pour les affiches autocollantes de la sécurité routière,  
 

Résolution - CQSE - 24 - CA - 26 
 

M. David Routhier demande une résolution pour le paiement d’un chèque de 52.81$ à Mme 
Geneviève Lemieux pour le paiement de produits de nettoyage pour les affiches autocollantes de la 
sécurité routière  
 
M. Samuel Dufresne appuie. 
 
La résolution est adoptée à l’unanimité.  

 
 

6. PÉRIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES DU PUBLIC 
 
La période a été annulée car aucun citoyen assistait à la réunion. 
 
 
Correspondance 
 
- Présentation pour le plein-air urbain 
- Formation en ligne pour les nouveaux administrateurs, le 4 juin, M. Robert Tremblay a bien aimé 

sa formation, il a apprécié le fait de s’intéresser aux problèmes des autres quartiers. 
- Invitation, à l’Hôtel de Ville, pour un 5 à 7 pour les administrateurs, le 21 juin. 
- Sur Facebook Mme Geneviève Lemieux mentionne qu’il y a plusieurs commentaires négatifs. 

 
 

7. DOSSIERS EN COURS 
 

Stratégie routière 2020 2024 
 
Le comité va ralentir l’installation des autocollants, sur les poubelles, durant l’été à cause des 
vacances. La liste d’attente est importante et les bénévoles sont rares. 
 
En août, avant la rentrée scolaire, le comité installera les pancartes dans les rues autour des écoles. 
Les autocollants sur les poubelles seront encore installés à l’automne. 
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Vu la démolition des viaducs sur l’autoroute Laurentienne, la Ville a fermé la rue de l’Apogée, pour la 
sécurité des enfants qui voyagent à l’école. Des fermetures ont eu lieu aussi sur la rue de la Faune et 
la rue Renoir. Le conseil de quartier demande à la Ville de revoir la circulation locale lors de ces 
fermetures. M. David Routhier demande une résolution pour l’information des citoyens. 
 
 
 
Résolution pour revoir la circulation locale en cas de fermeture de routes 
 

Résolution CQSE - 24 - CA - 27   
 

• Considérant les indications floues autour des travaux de démolition des viaducs à l’intersection 
de la rue de la Faune et de l’autoroute Laurentienne; 

• Considérant que la rue de l’Apogée est déjà fermée et que tout le trafic transite par les rues du 
quartier; 

• Considérant l’achalandage dans les rues résidentielles dont celle de Cassiopée. 
 

Le conseil de quartier demande de meilleures indications pour les détours ainsi qu’une pancarte 
indiquant : ‘’Circulation locale seulement,’’ à l’intersection des rues secondaires sur la rue Vézina. 
 
M. David Routhier propose 
Mme Geneviève Lemieux appuie 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité 

 
 

8. AFFAIRES NOUVELLES 
 
Plan d’action 
 
Le point n’pas été discuté, il sera revu plus tard, après la séance du conseil. 
 
 

9. DIVERS 
 
Le parc de la rue de l’Apogée 
 
Aucune nouvelle à ce sujet. 
 
Conférence sur le plein-air urbain  
 
Mme Christine Bernier a assisté è cette présentation. Comme notre quartier n’a pas d’installations de 
plein-air, ce sujet n’est pas adéquat pour Saint-Émile et les recommandations que le conseil avait 
faites, l’an dernier, n’ont pas été prises en considération. Le conseil demande une résolution. 
 
 
 
Résolution pour le plein-air urbain 
 

Résolution CQSE - 24 - CA - 28 
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• Considérant les commentaires que nous avons émis l’an dernier dans le cadre de la 
consultation sur le plein-air urbain; 

• Considérant qu’à Saint-Émile nous n’avons aucune installation pour le plein-air urbain, le 
conseil demande les plans qui sont prévus pour les résidents de Saint-Émile à court et moyen 
terme. 

 
Mme Geneviève Lemieux propose 
M. Samuel Bernier appuie. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 
 

10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
Mme Manon Therrien propose la levée de l’assemblée à 20 h 37 
 
Mme Sophie Verret appuie 
 
 
Procès-verbal rédigé par Mme Henriette Lafond et révisé par Mme Manon Therrien et Mme Geneviève 
Lemieux. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
________________________   __________________________ 
Manon Therrien, présidente   Geneviève Lemieux, secrétaire   
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ANNEXE 1 : RÉSOLUTIONS 2024 
 
 
 

Résolution - CQSE - 24 - CA - 19 
 

Pour la réponse du Flexibus, le conseil de quartier n’est pas satisfait de la réponse de la Ville. 
Un administrateur demande une résolution pour obtenir des précisions. 

 

• Considérant que le Flexibus de la zone 1 passe déjà dans le secteur du boulevard Bastien, est-
ce que ce tracé pourrait être revu à court ou moyen terme, sinon est-ce possible d’avoir une 
explication? 

 
M. Samuel Dufresne propose  
Mme Christine Bernier appuie. 
 
La proposition est acceptée à l’unanimité. 
 

 
Réponse du RTC : 
 
Il n'est pas prévu à court terme d'agrandir la Zone 1.  Agrandir une zone tout en maintenant le même nombre de 
véhicules Flexibus aurait pour effet d'augmenter les délais de prise en charge des clients. C'est un équilibre à 
maintenir entre la grandeur du territoire couvert et le nombre de Flexibus déployé dans la zone.  
 

 
 
 
 
 
  
Résolution pour le transfert des terrains au sud de la piste cyclable 
 

Résolution CQSE - 19 - CA - 22 
 

• Considérant le changement de vocation du site; 

• Considérant que la majorité des résidents utiliseront les infrastructures de Saint-Émile; 

• Considérant que naturellement, ce secteur aurait plus d’affinités à appartenir au secteur de 
Saint-Émile pour des modifications de zone. 

 
Le conseil de quartier demande un redécoupage de la portion sud-ouest du Corridor des Cheminots 
afin que ces terrains appartiennent au secteur Saint-Émile.  
 
Mme Geneviève Lemieux propose 
M. David Routhier appuie 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité 
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Présentation sur la nouvelle règlementation sur les foyers 
 
Résolution CQSE - 24 - CA - 23 

 

• Considérant la nouvelle règlementation sur les foyers; 

• Considérant que plusieurs citoyens sont dans l’incertitude ; 

• Considérant la prochaine période hivernale. 
 
Le conseil de quartier de Saint-Émile demande à la ville de Québec, une présentation sur la 
nouvelle règlementation pour les foyers. La présentation devrait se tenir de préférence en 
septembre, avant l’arrivée de la période hivernale. 
 
M. David Routhier propose 
 
Mme Sophie Verret appuie 


